



PREMIER MINISTRE



Paris, le 12 janvier 2015

Objet : communiqué de presse suite à la manifestation contre le terrorisme.

La formidable mobilisation citoyenne du dimanche 11 janvier 2015 a prouvé combien les Français sont, malgré les difficultés, un peuple uni et unique. Face à l'épreuve, il a spontanément renforcé, et de la plus belle des manières, sa cohésion.

La laïcité est un des instruments fondamentaux de cette cohésion. Elle nous donne les outils pour vivre ensemble quelles que soient nos croyances ou nos convictions.

Cet élan ne doit pas s'arrêter là. Depuis son installation le 8 avril 2013 par le Président de la République, l'Observatoire de la laïcité défend la formation massive des fonctionnaires à la laïcité, la pédagogie de la laïcité à l'école, l'enseignement des valeurs républicaines dès le plus jeune âge, mais aussi l'enseignement laïque du fait religieux.

Parce que c'est de l'ignorance que naît la violence, l'éducation, la formation et l'information à tous les échelons sont les réponses les plus urgentes au drame que la Nation a connu la semaine dernière.

L'Observatoire de la laïcité rappelle que l'entrée en vigueur de l'enseignement moral et civique est prévu dès la rentrée scolaire 2015. Depuis 2014, les établissements scolaires doivent assurer, les 9 décembre de chaque année, des actions de promotion de la laïcité et du vivre ensemble. En parallèle, les formations à la laïcité —initiales et continues— pour les fonctionnaires ont été multipliées et ce mouvement doit être accéléré. L'enseignement laïque du fait religieux doit également être développé. Enfin, l'Observatoire de la laïcité appelle à un très large développement du service civique, afin de renforcer la cohésion nationale et la mixité sociale.